

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Num. 829

Año IV

Sábado 10 de Octubre de 1903

REDACCION: Portal del Palau. núm. 2.  
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 1  
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes, 1'00 pesetas  
Fuera trimestre, 3'00  
Extranjero, id., 4'50

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos y más los sacerdotes, trabajen con celo por los jóvenes.

### Resolución apostólica

Sostener en las parroquias las congregaciones de jóvenes.

## Diario religioso

**OCTUBRE**  
Aa e el vol. 5-23  
Supone á las 5-7

**II**

**DOMINGO**  
N. S. del Remedio

### CULTOS

**CATEDRAL**  
A las 9 misa conventual.

**SAGRAIO**  
A las 8 misa parroquial.

**SANTIAGO**  
Misa conventual á las 9.

### SAN ANTONIO

Continúa la Novena á Santa Teresa de Jesús.

A las 7 misa rezada con meditación.

Tarde á las 5 y 1/2 exposición ejercicios de costumbre, y sermón por el Rdo. P. Ramón Ruiz de la Compañía de Jesús, terminándose con los gozos y reserva.

### SEMINARIO

Cofradía del Santísimo Sacramento 8 misa de exposición, 11 misa rezada. Ejercicios de la tarde á las 4 y 1/2.

### Rosarios

### SAGRARIO

A las 6 de la tarde con exposición.

### PURISIMA

Se reza durante la misa que se celebra á las 6.

### SAN JUAN

A las 6 exposición privada y después se celebrará la santa misa.

### SANTIAGO

Tarde á las 6.

### ROSARIO

A las 7 de la mañana durante la misa. Por la tarde á las 5.

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7.

### Misas rezadas de hora fija

Catedral, 5, 7, 9, 9 y 12, 11 y 12.—San Antonio, 7 y 12 y 8 y 12.—San Blás, 10 y 12 y 11 y 12.—Purísima, 6 y 7 y 12.—Santa Clara 7.—San Juan, 6 y 1/4 y 8.—San Francisco 7.—Pedro San 7.—Ferrerías 7.—Gimnasio, 8.—Hospital, 7.—Rosario, 6 y 12, 7 y 12 y 10.—San José 7.

## NOTA POLÍTICA

Grandes trabajos realizan los elementos sectarios para las próximas elecciones.

Reuniones, mítins, viajes de propaganda, creación de centros, comisiones que van de casa en casa pidiendo votos, jefes de conocidas casas de comercio inscribiendo á sus dependencias, colectas de fondos y petición de ellos á los expatriados de las república hispano-americanas y á los radicales franceses. El ansia de la masonería por reunir elementos llega al extremo de haberse pedido, por los Orientes españoles, á las logias, listas de todos los HH. activos, y no pareciendo esto bastante, otras con los nombres de los HH. durmientes é irradiados (por falta de pago de cuotas ú otro cualquier motivo) á fin de contar con ellos para las elecciones.

Dicen de Bilbao: Es inusitado el movimiento electoral de los anticlericales.

Escriben de Barcelona: Nunca se han preparado los radicales como actualmente. Son tales sus aprestos, que parece están en vísperas de dar una batalla decisiva.

Refieren de Valencia: Las huérfas de Blasco y de Soriano, cada una por su parte, trabajan sin descanso y con actividad que raya en el delirio.

Lo mismo refieren de Madrid, de Zaragoza, de Valladolid, de Salamanca... y en Andalucía ya vemos lo que ocurre.

Lo expuesto dice, á gritos, que la secta pone sobre las armas á todo su elemento activo y hasta sus últimas reservas, para dar batalla, no ya á esta ó á la otra administración, no á este ó al otro sistema, sino á la Iglesia católica.

Oigámosla en sus mítins: ¡Guerra al clericalismo! Leemos sus periódicos: ¡Guerra al clericalismo! Examinemos su programa:

Vaguedades para la cuestión social; nebulosidades para la economía, incógnita en la forma política y sólo terminantes la blasfemia, el odio á la Religión, la amenaza á la Iglesia y la seguridad de que el día de su triunfo, será el día luto, persecución, desolación y llanto para los católicos españoles.

Esta es la verdad y conviene decir-la aunque cause espanto; aunque escandalice á muchos, aunque asuste á todos.

El campo enemigo efectúa aprestos formidables; tiene un plan desconocido, que siempre resultará fatal para nosotros; y forma en línea de combate cuantas fuerzas posee.

Esto revela la inusitada importancia de las próximas elecciones y la crisis que se acerca.

¿Responden los aprestos del campo católico á los del campo anticlerical?

¿Son iguales las energías y la actividad demostradas por los que se llaman soldados de Cristo?

¿Cuando hasta á los durmientes de sus logias convoca la masonería seguirán sin despertar los muchos durmientes que existen en las filas católicas?

¿Abrirán solamente los ojos cuando vean cerrados los templos, desterrados los ministros del altar, desgarrado el seno de la Esposa de Cristo y en ruinas todo lo existente.

¿Han hecho y hacen cuanto, en conciencia, están obligados á hacer en tan críticos instantes, para salvar los intereses de la religión, de la Patria y de la sociedad, seriamente amenazados?

Después de meditarlo contesten los católicos á las anteriores preguntas.

Teniendo en cuenta que es preferible contestarlas por estas tierras, á tenerlas que contestar cuando se las hagan en otras regiones, donde se hila muy delgado y donde se responderá, no sólo de lo hecho, sino de lo que se dejó de hacer.

Y como á buen entendedor con pocas palabras basta, hacemos, por hoy, punto final.

PONOS.

## Un noble sacrificio

En 1870, en París, el conde y la condesa de L... estaban invitados para llevar á su hija Juana á un baile de trajes en un aristocrático barrio. Juana era muy hermosa y de una elegante sencillez.

Había tenido un hermano. Pero en 1870 el padre y el hijo siguieron como voluntarios la formidable guerra á las órdenes del coronel Charette. El sublime desastre de Loigny los había, en su intrépido ardor, separado en su campo de batalla. Cuando anocheció, á través de la nieve el padre buscó al hijo entre los muertos. Sabía que no debía estar sino allí. En este silencio de las llanuras desiertas y de las tinieblas del invierno oyó de pronto un tic tac argentino y regular á sus pies: sonaba con potente sonoridad. Se bajó. Su hijo yacía muerto por los prusianos. Era su reloj el que palpitaba sobre su yerto corazón.

Habían pasado diez años y Juana había crecido. Era menester decidirse á conducir á la joven á las fiestas mundanas, para que él la llevase á la vez á la plena mar de la vida. Juana había pedido como favor á su madre el escoger ella misma su distray y de tenerlo en secreto. Juana era tan razonable y además tan mimada, que la señora de L... le consintió su capricho dándole un beso.

El jueves á la hora del baile se es-

peraba con impaciencia á Juana en el cuarto de su madre. De pronto se abre la puerta. En el umbral apareció pálida, conmovida, una Hermana de la Caridad.

—Juana!

Juana se precipitó á las rodillas de su madre. —¡Perdóname, madre mía! He aquí el vestido que llevaré de aquí en adelante, os lo suplico. Permittedme que entre desde mañana en el noviciado de la calle de Bac. Cuidar á los huérfanos ó á la ancianidad abandonada en uno de los hospitales de este París tan feliz ha sido mi sueño, esta será mi dicha.

El señor y la señora de L... quedaron anonadados. Su hija única, su adorada Juana. Derramaban abundantes lágrimas. La madre dió la mano á su hija para levantarla; después dirigió su mirada á un Crucifijo, al pie del cual una reliquia brillaba: el reloj de su hijo muerto en el campo del honor.

—He dado ya—dijo ella—uno de mis hijos á la patria; doy la otra á Dios, ya que la Francia y Dios me los han pedido.

Juana se echó al cuello de su madre, y su padre le estrechó en sus brazos.

—¡Perdonadme, madre, perdonadme! Vamos juntos esta noche á Nuestra Señora de las Victorias á solicitar para mí el honor de vestir muy pronto este santo hábito, del que no soy digna todavía. Este será nuestro baile.

—Si, tu rezarás, Juana; yo no podré más que llorar. Pero las lágrimas son también una oración. Mañana seré dichosa, querida hija mía; deja que lllore esta noche.

## El Clero y la prensa

El Boletín Eclesiástico del obispado de Salamanca ha publicado en su último número la siguiente circular del prelado de aquella diócesis:

“Persuadido de la altísima conveniencia y más diremos incontrastable necesidad de que el clero, y señaladamente los sacerdotes que ocupan puestos preeminentes en la Iglesia de Dios sean diestros en manejar la pluma y acierten á rechazar victoriosamente con sus escritos los ataques de los enemigos de nuestra fe, repetidas veces hemos manifestado nuestro ardiente deseo de que aquellos se ejerciten en escribir, ya que el ejercicio en ésta, como en todas las disciplinas, es la única forma de adquirir la soltura y gracia convenientes para hacerlo con fruto.

De nuevo, y más convencido, si cabe, queremos insistir en ese acariciado propósito, y aprovechando la ocasión con que nos brinda la apertura del nuevo curso, y para que sirva de

estímulo á todos, rogamos y suplicamos, y si fuere menester ordenamos á los profesores de nombramiento nuestro en uno y otro Seminario, y á todos los señores que ocupan cargos de nuestra elección, para cuyo desempeño sean menester títulos académicos ó particular ilustración, que cada año, á partir del presente, han de publicar algún libro, folleto ó artículos de revista ó periódico, conforme á sus aficiones literarias.

## EN LOS ALPES

Jamás en los anales de las ascensiones alpinas se ha registrado un número tan grande de accidentes como el de los ocurridos en el año actual: éstos no bajan de 400 y las víctimas pasan de 160. El año anterior perdieron la vida por igual motivo, 119 personas, y, según datos estadísticos, desde 1890 hasta la fecha, el número de las que habieron la muerte en las ascensiones es de 584.

Los alemanes y los austriacos, que son los que menos recurren á las guías, son los que más caro han pagado su atreimiento.

## EL VIENTO

Esta noche, noche negra como conciencia de avaro, se juntaron en el páramo las astutas brujas azules, unas señoras muy famosas y con ribetes de rancia aristocracia entre la gente de su pelaje.

Cogiéronse las manos formaron corro y levantaron al aire los brazos huesudos, descarnados, semejantes á ramas secas de árbol raquíutico.

Y el huracán arremolinó el polvo y limpió los gijarras pelados...

Y corren, corren por la campiña desolada, entre crujir de huesos y aventar de vestiduras, los tres fantasmas, las escualidas brujas azules.

Y en la mirada de sus ojos glaucos se ve la luz del relámpago, del relámpago que intimida al humilde y desespera al soberbio.

Las acompaña la música tremenda del vendabal, y el chasquido del árbol que se quiebra, y el zumbir silbeante del viento que penetra por las grietas del peñasco.

Tiemblan las afiladas agujas de la torre gótica y se estremecen las filigranas del rosetón calado.

Y gimé en sordo murmurio la campana herida por las ráfagas.

Y danzan las brujas azules en el campanario con risas heladas, con gritos de aquelarre.

Y el viento habla, habla, y dice muchas cosas al pasar:

Son rugidos, son imprecaciones, son blasfemias...

Es la cohorte que va al sábado lejos, muy lejos, á la planicie inmensa donde habita lo sobrenatural y terrorífico...

Y, á la cabeza de todos, caminan los tres fantasmas de los ojos glaucos, de los descarnados brazos, de los rostros escualidos...

Esta noche se juntaron en el páramo las brujas azules.

Cogiéronse las manos, hicieron la rueda, agitaron sus negros ropones, y el aquilón zumbó.

El escuadrón aéreo fué visto por el

vigía del castillo desde las almenadas torres.

Y algunos oyeron, en el silencio de la noche, vibrar las campanas tristemente, chocar de huesos, gritos de desesperación, voces terribles de condenados...

Las brujas azules habían logrado sus propósitos, malos como de brujas,

Salieran del páramo, cruzaran los aires, dejaran pedazos de sus vestiduras y gotas de su sangre en las ramas de los árboles y en las rocas de los montes, y á cambio de todo ello llevaban encerrada en la misteriosa cajita de sus secretos la felicidad de dos almas.

Estaban satisfechas. Habían conseguido sus deseos, habían triunfado, y la idea del triunfo las enloquecía.

Apostadas en destartado salón de ruinoso casona, traman y discuten las brujas el plan maquiavélico de sus venganzas.

Una risotada estrepitosa resuena en los ámbitos de la negra casona y es llevada por el viento á otra casita á ésta contigua, situada entre altos pinos y añosos robles.

Y las palabras de las brujas azules llegan á los oídos de un sér que espera y ama, y robándole el amor y destruyen su esperanza.

Y entonces, los sueños felices truecense en horribles pesadillas, la esperanza en desesperación y el amor en odio.

Las brujas azules están vengadas. Han realizado sus intenciones diabólicas. Han convertido á dos almas dichosas en desventurados despojos del olvido.

Y el viento, inconsciente, ha sido el mensajero de tan triste nueva, llevando desde la casona negra hasta la casita blanca y risueña el eco de las palabras de las malditas brujas azules...

C. G.

## NOTICIAS BREVES

Comunican de Algeciras que un sargento de carabineros, de servicio en San García, cerca de la población, al ser reprendido por su jefe, contestó á su superior con dos disparos de matar, que por fortuna no hicieron blanco.

Un despacho oficial recibido del gobernador de Bilbao dice que se ha verificado la peregrinación de varios pueblos á la Virgen de Begoña, sin haber ocurrido ningún incidente.

Algunos diputados preparan para las próximas Cortes una discusión acerca de las tarifas de ferrocarriles y del contrato de la Trasatlántica.

La Real Academia de la Lengua celebró anoche el solemne acto de recibir al Sr. Maura el cual trató en su discurso sobre la oratoria y fué contestado por el Sr. Silvea.

Dicen de San Sebastián que á las 7:38 salió de aquella capital la familia real.

Las tropas hicieron honores. El pueblo aclamó á los Reyes.

Á la estación, que se hallaba atestada de gente, acudieron las autoridades y todo el elemento oficial.

El Sr. Villaverde ha negado que el Sr. Gasset se halle disgustado y que haya dimitido. Este, ha dicho, seguirá al frente de su ministerio desenvolviendo sus laudables planes.

También ha dicho que es inexacto

que haya dimitido el gobernador de Madrid Sr. Lacierva.

En Horcajo (Logroño) se han incendiado nueve casas. Se ignoran las causas del siniestro y si han ocurrido desgracias personales.

En Orihuela, tres albañiles trabajando en un pozociego, perecieron asfixiados.

Dice "La Correspondencia,"

Anoche recibió un escrito el gobernador en el que se le denuncia que en el pueblo de Mejorada del Campo existe una sociedad titulada "La Fortuna", á cuyos asociados se les prohíbe asistir á misa, bajo la multa de diez reales.

El señor Lacierva ordenó inmediatamente al alcalde de dicho pueblo que le remita un ejemplar de los estatutos por los que se rige la indicada sociedad, á fin de ver si en ellos se previene algo respecto á lo que se dice en la denuncia.

El globo que, salido ayer de Saint Cloud, conducía al archiduque Salvador, ha tomado hoy tierra alemana cerca de Lubeck, habiendo recorrido ochocientos kilómetros en catorce horas.

Hay noticias de que el globo que conducía á don Jaime de Borbón ha descendido cerca de Cambrai sin la menor novedad.

En el Consejo de ministros celebrado hoy, M. Delcassé ha comunicado á sus colegas algunas noticias sobre la situación de Marruecos, creyendo que el Gobierno debe perseverar en su política de paz, aunque tomando las medidas represivas que crea conveniente para proteger la frontera de la región sudanesa.

"La Liberté," de París comentando la noticia del próximo viaje de Alfonso XIII al reino de Portugal, considera importantísimo este hecho y muy á propósito para borrar antiguos resentimientos y desconfianzas entre Portugal y España, una y otra desgañadas de las falsas zalamerías inglesas.

El establecimiento de una cordial inteligencia entre los dos países serviría poderosamente á la causa de la paz y contribuiría en muy larga medida á preparar la unión de las razas latinas, que ha de ser en un próximo porvenir la piedra fundamental del equilibrio europeo.

Se señala un gran apaciguamiento en la huelga que sostienen los tejedores del Norte de Francia. Solamente en Armentieres y en alguna otra población, sigue el paro más ó menos general de los obreros tejedores.

El Sr. Maura ha escrito á sus amigos que son representantes en Cortes recomendándoles que estén en Madrid al efectuarse la apertura de las Cortes.

Una comisión de fabricantes de naipes ha visitado al ministro de Hacienda para pedirle que en la nueva ley del Timbre no se perjudique la exportación de dicho artículo.

El Sr. Dato ha invitado á los señores Gasset y ministro de Instrucción pública para que asistan á la inauguración del curso de Fomento de las Artes, de cuya sociedad es presidente dicho señor.

Circulan rumores optimistas sobre el indulto de Cecilia Aznar, cuyo expediente creése que se verá en el Consejo de mañana.

El Correo, dice que, si bien el abuso de confianza cometido por Cecilia es bominable, atenúan el hecho criminal por aquélla cometido las circunstancias que la rodeaban,

Dice que si la pena de muerte debe escasearse tratándose de hombres, con mayor razón ha de seguirse igual criterio tratándose de mujeres.

Por ello aconseja al Gobierno que medite la resolución que va á tomar en tal asunto y suplica al Rey que conceda el indulto.

El decano de la Facultad de Medicina, Dr. Calleja, ha pedido al ministro de Hacienda la concesión de un crédito para celebrar un Congreso internacional.

El ministro de Gracia y Justicia tiene terminados parte de los proyectos de reforma de las leyes vigentes que prometió presentar á las Cortes.

Dichos trabajos ó proyectos se basan en las promesas contenidas en el discurso que leyó en la apertura de los tribunales.

Entre los proyectos terminados figuran los relativos á los Códigos civil y penal y á las leyes hipotecaria y de enjuiciamiento.

La reforma del Código de comercio entiende el ministro que requiere mayor estudio.

Cuando se lea en las Cortes el presupuesto de Gracia y Justicia el Sr. Dato presentará y apoyará una enmienda pidiendo que se restablezca la escuela de criminalología suprimida por el actual ministro.

Dicen de Londres que los delegados de la Federación minera, representando á más de cuatrocientos mil obreros, han votado casi por unanimidad contra los proyectos financieros de Chamberlain.

## Regionales

Nuestro queridísimo amigo el infatigable propagandista católico don Juan B. Sendra, de Vinaroz, ha circulado la siguiente carta que con gusto publicamos:

Muy señor mio: Los calendarios católicos están ya editados. Creo inútil ponerle otra vez de manifiesto la necesidad que hay de extenderlos, evitando que se propaguen los impíos que tanto abundan.

Para la mayor difusión de los mismos, desde el día 20 del actual tendremos existencia en nuestro domicilio calle Virgen 71. Si V. nos favorece con algún encargo, seremos muy gustosos de servirle inmediatamente.

Buen ánimo, pues, y á trabajar por las buenas lecturas, ya que al tiempo de sembrar meritorias acciones, evitaremos muchos pecados, procurando no se compren los calendarios profanos é irreligiosos.

Con el mayor gusto saluda á V. s. s. q. b. s. m. in Jesu

Juan Bta. Sendra.

Le ha sido concedida permuta á la maestra de Sierra Engarcerán doña Concepción Bug Valero con doña Vicenta Vicent Carceller, maestra en la actualidad de Mazarrochos (Valencia).

Se quejan los olivereros de varias comarcas, sobre todo de la parte de Tarragona, de que á causa de las altas temperaturas reinantes, el gusano se pone en las aceitunas, mermando mucho la cosecha.

Dice La Provincia de Castellón:

Llegó ayer el diputado republicano Sr. Anglés, que á título de obrero dará hoy un mitin en una de las sociedades obreras de Castellón.

Los republicanos, sin duda para

# Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

restar fuerzas al partido socialista que amenaza invadir y apoderarse de la mayor parte de los elementos obreros que pertenecen al republicanismo llevan de *mitin* en *mitin* al Sr. Angles, haciéndolo aparecer como diputado obrero cuando su verdadera filiación es republicana.

Y vengan farsas.,

Las alcaldías de Arnes, Caseras y Masroig sacan á subasta el arriendo del impuesto de consumos.

El Ayuntamiento de Corbera, ha acordado que en las próximas elecciones se voten tres concejales en cada distrito de los dos en que se halla dividido aquel término.

Las alcaldías de Torre del Español y Cenia tienen de manifiesto al público la matrícula industrial.

Nos escriben:

“Son grandes los preparativos que se están haciendo en esta importante villa de Fanzara con motivo de las tradicionales fiestas que actualmente se celebran en honor del “Santo Sepulcro.”

## CRÓNICA

Anteayer salieron de esta ciudad para Barcelona donde embarcarán con destino á Méjico, los Operarios Diocesanos Rdos. Serrano, García-Vao, Cantó y Urios.

Lleven feliz viaje tan beneméritos sacerdotes y Dios les conceda los necesarios alientos para dilatar por el vasto campo americano las vocaciones eclesiásticas á cuyo fomento se dedica la Obra de los Colegios José finos, con tanta gloria para la Iglesia como honor para Tortosa.

La revista madrileña *Nuevo Mundo* publica en su último número el retrato del malogrado artista tortosino D. Juan Cardona Tió, á quien dedica además sentido recuerdo necrológico.

En las calles del Cármen y Mercaderes se están levantando bonitos arcos de murta y palmas, adornados con banderolas en obsequio de Ntra. Sra. del Cármen cuya fiesta celebrarán aquellos vecinos mañana, con inusitado esplendor.

Dicen de Tarragona, que anoche marchó á Valencia el ilustre arqueólogo D. José Ramón Mélida, habiendo sacado algunas fotografías de los principales monumentos históricos de aquella capital.

Esta mañana en el Palacio episcopal, según la forma acostumbrada, ha tomado colación canónica del curato de Gandesa el Rdo. D. Froilán Gellida, Párroco que era de Cati.

Por tratarse de una compañía eminentemente española cual es el Banco Vitalio de España de seguros sobre la vida, nos complacemos en

manifestar á nuestros lectores que tan importante compañía acaba de adquirir el magnífico edificio en que está instalado el “Gran Hotel de Ambos Mundos.”

Con este último inmueble son *cin cuenta y tres* los edificios que en Barcelona posee el Banco Vitalicio, el cual según nuestras noticias, en el solo mes de Agosto último, contrató seguros cuyas primas ascendieron á más de 125.000 pesetas.

El tiempo ha hecho una variación notable. A los intempestivos calores de días pasados, ha sucedido una temperatura bastante fresca que contribuye á hacer más molesta el viento Norte.

Se observa en esta plaza bastante movimiento en la exportación de arroz, trabajando sin cesar las fábricas de la comarca, dedicadas á su limpieza y descascarillamiento.

Han aparecido en el Mercado público de esta ciudad las primeras setás de la temporada.

Nuestro apreciable amigo particular D. Antonio Serveto ha expuesto en los escaparates de D. Arturo Mestre cuatro platos decorativos pintados al oleo que han merecido el siguiente juicio del diario local “Los Debates:”

“Conocíamos muchas obras de Serveto, habíamos asistido al desarrollo artístico de nuestro amigo en todas sus variadas manifestaciones, pero en ninguna de sus notables producciones como en éstas se refleja de un modo admirable y definitivo su temperamento, su estilo peculiar, su personalidad artística.

En el colorido y en el dibujo recuerda algo á Casas, en las siluetas y ropajes se ven rasgos de Masriera, y entredejos de un modernismo de buen gusto aparece la personalidad artística del autor con un estilo muy suyo, que constituye no ya una esperanza, sino una realidad.

Las cuatro obras expuestas son verdaderamente admirables y es muy de agradecer que el Sr. Serveto haya querido demostrar á sus amigos y paisanos su valía en un arte que con tanto entusiasmo cultiva y en el cual ha obtenido ya tantos lauros.”

El “Diario de Tortosa,” publica en su número de ayer un artículo firmado por M. D. en el que se hace pública la alianza para las próximas elecciones entre los elementos que acudilla el Sr. Roig y los conservadores de la situación.

Del citado artículo entresacamos los siguientes párrafos:

“La unión electoral, puede decirse que es un hecho real y tangible. Porque hemos de recatarnos en decirlo, como en expresar también la confianza que tenemos en que la alianza será sincera por parte de unos y otros. Los liberales democráticos, iremos pues á las próximas elecciones municipales, unidos con los elementos dinásticos, quedando definida, clara y terminantemente nuestra actitud. Lo exigen así altos intereses, conveniencias políticas, elevados ideales.

No vámos á discutir la elección de un concejal más ó menos; vámos en

buena lid, y siempre dentro de la esfera de la Ley, y sin faltar al respeto que se debe á los contendientes de buena fé, á aportar fuerzas á las urnas, para combatir á los republicanos.

Biografía de S. S. Pio X, se vende en la Librería de Voltes al precio de dos reales ejemplar. Forma un tomo de 137 páginas encuadernado en rústica y contiene un buen retrato en la portada.

Retrato del nuevo Papa Pio X, léase el anuncio inserto en la cuarta plana.

## Sección Oficial

### SUBASTA

Por los albaceas testamentarias de D.º Manuela, conocida por Rosario Rosell y Chavarría se procederá á la venta en pública subasta de una heredad de plana, sita en el término de Roquetas y partida de les Corralises, plantada de olivos, de extensión tres hectáreas, 6 áreas y 60 centiáreas, que linda á N. con Miguel Coloquio, á S. Ramón Bertomeu, á E. D.º Cinta Rosell y á O. José García. Tasada en 6.200 pesetas.

La subasta tendrá lugar el día 21 de los corrientes á las 11 de la mañana en el despacho del Notario D. José M.º Llopis sito en la Baranda del Río núm. 3 con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en dicha Notaría.

Tortosa á 10 de Octubre de 1903.

El Albacea,  
J. DOMINGO GREGO

## Ignacio de Ramón

Corredor Real de Comercio

Préstamos con garantía personal, créditos personales, pignoración de efectos públicos, créditos con garantía de valores, descuentos sobre otras plazas y cuantas operaciones se practican en la sucursal del Banco de España de ésta. Compra y venta de valores públicos y de empresas particulares.

Despacho por las mañanas de 9 y media á 1. Calle de San Ildefonso, sin número, piso 1.º, frente al Banco de España.

CALLE MONCADA, 27, entresuelo.

## GABINETE DE CURACION

dirigido por el médico especialista

### OCULAR

Ex-ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Dr. Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa-Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

Ojos, Oído, Nariz y Garganta  
PRECIOS PARA OJOS

Primera visita, 2.50 pesetas. — Cada cura, 1.00. — Por 15 curas (pago adelantado), 10.00 pesetas.

Se exceptúa reconocimientos de fondo de ojo, operaciones, duchas, electricidad, etc., etc.

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fístolas, triquiasis, pestañas á dentro, strabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista.

Granulaciones, curación pronta.

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.

Tumores é inflamación de la garganta.

### CIRUJIA OPERATORIA

ENFERMEJADES DE LAS MUJERES

Consulta de 8 á 1, y de 6 á 9

TORTOSA

Calle de la Lonja, Casa Vidal (Paseo de la Palla). — Entre el Arsenal y el Rio Ebro.

Casas de huéspedes económicas y personal para acompañar enfermos.

## SASTRERIA La tijera de oro

de Fernando Colomé

Puente Piedra, 1, y San Roque, 2

En este nuevo establecimiento encontrará el público un rico y variado surtido en géneros del país y extranjeros á precios sumamente económicos. Acaba de recibir el muestrario de la presente temporada, de las más renombradas fábricas de Sabadell, Tarrasa y otros puntos fabriles de Cataluña.

Prontitud, economía y buen corte

Trajes exclusivamente á la medida

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

## A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos

del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pal.—TORTOSA

SUCURSAL

# Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL

TARRAGONA

EN

REUS

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Galle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

## Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. D. S. R. GAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en las mismas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

**Sección de sueroterapia**  
Suero antitífico.—Vacuna antivariólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

**Sección de análisis de alimentos y bebidas**  
Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Harinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates. Café y sucedáneos.—Mielles y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

**Sección de productos patológicos**  
Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyecciones id. id.—Espútos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascarides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos quísticos y productos análogos.

**Observaciones**  
1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento, ensayo ó análisis.  
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.  
3. Los precios que se registran en los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.



## Artística lámina tipolitográfica

DE

# SU SANTIDAD PIO X

Copia de una fotografía hecha expresamente.  
Tamaño 65 centímetros de alto por 51 de ancho.  
Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de

ARTURO VOLTES, ANGEL, 7.-TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

## SÁNDALO PIZA

MIL PESETAS

El que presenta CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Piza, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veintidós años de éxito creciente. Únicamente aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frascos 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZA, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid. Sandalo Piza.—Decepción de imitaciones.

# FÁBRICA DE ÓRGANOS PARA IGLESIAS Y SALONES

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubería sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina neumática, Coase Pedalier de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.  
Organos expresivos desde 4.500 pesetas en adelante.  
Restauraciones, ampliaciones y afinaciones Garantiza por diez años todos sus trabajos.  
Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.  
Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

Despacho: Comercio de Música.—San Vicente, 99.—Valencia.  
Taller: Corset, 41.—Ruafá.—Valencia.